
 

 

 
  

 
長女と次女と私の身長が 

ほぼ同じに。（体重はかなり違いますが ）シルエットでは見
分けがつかず間違える事多発。子どもの名前と犬の名前までご

っちゃに呼び間違えるので子どもたちにあきれられています。 

2021/10/11発行 中西香澄（なかにしかすみ） 
松戸市議会議員１期。無所属無党派、市民主役で権力にこび

ない是々非々の議論をモットーに活動中。政治は生活！ 

S５５年３月２２日生 愛媛県生れ・埼玉県育ち。 

専修大学（法学部政治学科）卒。長女出産後,松戸に移りすむ。 

小３、小６、中２、高１の 

子どもと夫の６人家族に犬が仲間入り。 

【発行元】松戸市秋山７２‐７  

TEL090-9689-4660  

✉hinadaiminataka@gmail.com  

nkasumi.com 
レポート配布ボランティアさん募集中 

このレポートはボランティアの方々とお届けしています。 

無理のない範囲（50枚程度～）OK。大変助かります。 
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通信 

 

毎年 9月は昨年度の事業の決算が審査され 
認定・不認定が決まります。いわば松戸市と 
いう会社の株主総会！株主はあなたです！ 
売買できる株の様にすぐにお引越しはできないですよね。 
ならばじっくり見て考えて、口出ししましょう。 
毎年の決算審査は、予算審査と対となる議会の重要な役割。今回
は予算から、決算までの流れを注目ポイントと共にご紹介します！
あなたの財布から出ている税金で行われたその事業、あり？なし？          

議員は市民の行政チェックの為の道具です。 
私達を使ってチェックして下さい！！ 

毎年９月は決算議会 
 

市の 1年の流れ 
現行の行政サービス

を維持する為に必要な
経常的経費から、新た
な事業や取り組みに必
要な経費まで 1 年間に
行う全てが予算書に組

み込まれます。 

 

市長のビジョン、議員
からの提案、市民からの
要望が吸い上げられ 
形となっていきます。 

 

予算に従って様々
な行政サービスが
展開されます。 

首長（市長）に説明責任 ⇒ 
精神的にも実務的にもとても重大 
市に改善を促すことが出来る ⇒ 
次年度の予算編成への影響 

 

適切か否か委員会を設立して審査を行います。結果は 3パターン 
可決：そのまま執行 
否決：作り直し 
修正案：議会が事業を削除や追加をし変更した案が決定する 
可決の場合も全会一致か反対者がいるかで問題点の有無が分かります。
※年度途中で変更や追加がある場合は補正予算として追加されます。 

 

不認定の
影響は？ 

 

☆チェックポイント☆ 
決算では計画を遥かに上回る費用がかかっていたり、行政のミス
等で当初の計画通り事業が運ばない事はなかったか、成果が発揮さ
れ目的が達成されたか等を重点的に確認します。 

 

公益性・ 
公平性・透明性 
が大事！ 

 

 

参加 
提案 

チェック 

協働 

等 

 

 

 

※イラストはイメージです 

市長に媚びず、 
しがらまず、問題が
あれば指摘し 

反対する事が二元代
表制を担う議会とし
て重要な役割！ 

どこに住んでも同じ？！ 

いいえ、自治体ごとに 

力を入れる所や弱い所 

など特徴があります。 

比べて下さい！ 

不認定を全くしない 

議会は責任を果たせ
ているのか？ 

 

3月 

翌年９月 

４月からの 1年 

今回の決算の 

見どころは裏面へ！ 

http://www.nkasumi.com/


  

 
 
   

どんどん進む！欠席連絡オンライン化！ 
お買い物から市役所の手続きと世の中でオンライン化が進む中、
学校の欠席連絡は連絡帳をお友達にお願いしたり、電話連絡と 
超アナログの世界！ 
議会の質問で取り上げた所、当初は 
セキュリティや費用ができない理由 
として上がりましたが、いよいよ動き 
始めました！費用はゼロ円！現場の 
先生方のアイディアが市内全域に広 
がっています。家庭とのやり取りが 
スムーズになり、先生方の負担も軽 
減します。ただいま各学校の進捗状況 
を吸上げ中。あなたの学校の状況、 
ぜひお聞かせください！ 

 

～どうなる制服！？～ 
制服のあり方の検討がされてい
ることご存知でしたか？！目的は
多様性の理解を深め、人権意識を
高めるため。10/10･11には展示
会がありました。松戸市 HPでは
10/29まで展示とアンケートを開
催中！ぜひご参加ください！ 
またブラック校則、弁護士会も
動き始めました、外部に指摘され
る前に問題点の見直しをするべき
です！！ 

請願不採択！！ 

市民の声届かず 
市議会がいつどこでどうやって行われているかご存知ですか？平
日日中です。誰でも傍聴できるのですが、実際はかなり時間の融通
が利く環境の方にしか不可能。ネット配信すれば日中お仕事の方は
夜に、移動が難しい方は自宅で、見る事ができます。 
特に深堀りされた議論が展開されるのは委員会なのですが、この
委員会を松戸は放送していません。（実施自治体多数）ちなみに本会
議は実施済み。改善を求めた市民の陳情が不採択に！！ 

市民が求めた事 委員会のネット配信の開始 

理由 現場で傍聴することが困難な市民にも委員会の内容を分かる様にし
てほしいから。（障害のある方には合理的配慮） 

賛成：市民力・立憲民主党、日本共産党、立憲民主党、政策実現フォーラム 

反対：公明党、松政クラブ、市民クラブ、松戸みらいクラブ、箕輪議員 

（会派に属していない議員は議員名を記載しています） 

市民の知る権利と議員の知られたくない権利は 

どちらが優先されるべきでしょうか？ 
 
 
 
 

 令和 2年度決算の問題ピックアップ！ 
◆快速停車調査設計業務 

平成 29 年から 3 年間で合計約 5595 万円支払われ
ているのですが、調査内容、途中経過、結果も全て不明。契約書
すら明らかにされません。 
中身の分からない高い買い物に納得できますか！？ 
相対して新焼却炉計画についての成果物は始め出されなかった

のですが、委員会での要請を受け閲覧可能となりましたが、快速
調査については変わらず示されません。 
◆東松戸病院の修繕費！ 
不自然に細かく分かれる修繕費のなぞ？！ 
市は工事や修繕など様々な支出をしますが、適正な価格で適正

な契約が行われるよう方法に決まりがあります。基本は入札。た
だ全てを入札では業務が増大してしまう為、一定の金額以下は複
数社見積もりによる決定も可能になっています。さらに、少額の
場合は 1社のみの見積もりでも可能となります。その一つが「30
万円未満の修繕」。しかし、同じ部屋の修繕が複数に分けられ 30
万円未満になり 1社見積もりで実施。分ける前は複数見積もりが
必要な金額なのです。こんな実態が連続で発覚。工事を細かく分

ける必要性や妥当性についても納得いく説明は未だありません。  
無駄な工事や、支出に繋がっていないか引き続き調査します。 

◆目標達成成らずっマツタク便！ 
商工費ではまつタク便が１日目標 300件に対し、期間約４か月

合計で１６７３件に留まるという大誤算。目標の 6日分にしかな
りませんでした。事業設計がずさんです。 
◆誰の為？市松：予備校オンライン授業 

350 万円で予備校の授業が受けられます。全生徒が対象のはず
が、実際に視聴したのは 8％程度。生徒は望んでいないのでは？
ご意見ください。オンライン化したので市内在住の高校生に視聴
可能対象を広げることもできるはず！税金の配分に公平性を！ 

これらはまだまだ氷山の一角！ 
 

～議会のハテナニュース①コロナ対策～ 
やっと全員出席に戻りました！ 

でも質問時間は大幅削減縮小のまま。報酬は削減なし 

市民の権利はいつとり戻されるのか？！ 

②いびつな賛否公開スタート 
市長提出議案のみの個々の議員の賛否態度が公開されました。これは一般
的に全国で行われている賛否公開とはかけ離れています。全ての審議結果

の公開が必要です！実現するまでは山中議員の HPにアップしている賛否      
表をご確認ください！！ 

なぜ報告会を行うの？！ 
議員のイベントってなんか怪しい。気になるけどこわい。そんな方もいらっしゃるかもしれません。 
改めてなぜ報告会を行うのか説明します。まずお知らせしたい問題が山済みだから！！紙面だけでは伝わ

りません。また、私は、私を知っている人の為だけの議員ではありません。信託を頂いた分、市が良くなる
ために全力で働きたいと思っています。様々な市民の方々と意見交換をし、生かすことが活動の重要事項で
す。意見を上げない方々は、サイレントマジョリティーとして扱われ、黙っていると賛成していると扱われ
ます。でも、今まで何も問題がなかった人も、ある日事件があって危機に気が付くのです。その時に意見を
言える場所、行ける場所を作りたいのです。その為、継続して会を行っています。（行動マニフェスト記載） 
 

◇お知らせ◇ 
見るだけ聞くだけ！ 

松戸が、政治が身近になる    ⇒ 

YouTubeチャンネル始めました 

レポート定期配送受付中 
年 4回+α発行 

毎号逃さずポストにお届けできます！ 

各会の申込み、お問い合わせは 

✉ hinadaiminataka@gmail.com  

  090-9689-4660  

◆１０月２６日(火) 

20時～zoom市民力報告会 

 
 

 
  

松戸市教育委員会主催アンケート

に飛びます。    ⇒ 
これまでの経緯も 
掲載あり。 
 

      ⇑ 

9月議会個々の議員の 

全ての賛否態度 


